

# Eglises



DR

«CELUI QUI N'A BESOIN DE RIEN, TOUT LUI MANQUE. MISÈRE DE L'HOMME QUI SE SUFFIT, DE L'ESPRIT COMBLÉ DE LUI-MÊME. TOUTE LA VALEUR DE L'HOMME EST DANS SA RECHERCHE, SON APPEL, SON DÉSIR.»

MARIE NOËL, poétesse (1883-1967)

## GENS D'ÉGLISE

## Toujours plus haut, avec Hélène et Altius

## FORMATION

Vous avez forcément déjà croisé ces élégantes lettres dorées sur les affiches et les papillons d'Altius.

Rencontre avec celle qui en est l'inspiration autant que la cheville ouvrière, Hélène Constantin.

Se rendre à l'un des événements Altius, c'est avoir la chance de croiser le regard et de le faire mieux connaître non seulement à ses quatre enfants, mais aussi à qui le souhaite. Durant la période du Covid, elle discute avec ses amis chrétiens: «Il nous semblait qu'il y avait

## Mission possible

Mais Hélène est habitée par la soif de connaître Dieu et de le faire mieux connaître non seulement à ses quatre enfants, mais aussi à qui le souhaite. Durant la période du Covid, elle discute avec ses amis chrétiens: «Il nous semblait qu'il y avait



Pour Hélène Constantin, l'ambition de chaque activité organisée par Altius est de nous emmener plus haut vers Dieu et plus en profondeur en nous-mêmes. DR

peu de lieux, en Valais, où on pouvait se former et approfondir sa foi dans des lieux conviviaux, à un rythme adapté à nos agendas overbookés, de façon ponctuelle et avec une solution de baby-sitting sur place.» Mission impossible? Par pour Hélène. Ce qui n'existe pas, il suffit de le créer! Ainsi est né Altius il y a deux ans.

## Plus haut et plus profond

Le mot latin signifie à la fois «plus haut», mais aussi «plus en profondeur». C'est l'ambition de chaque activité organisée par Altius: nous emmener plus haut vers Dieu et plus en profondeur en nous-mêmes. Pas de diplôme en vue, ni d'obligation, pas d'écolage rétributoire (tout est gratuit, chapeau disponible à la fin de chaque activité), pas d'exigences impossibles à tenir, pas de travaux de fin d'études à rendre. Juste l'envie de se for-

«L'Eglise m'a conduite au Christ. Donc je suis à ma place quand je me mets au service de cette Eglise.»

HÉLÈNE CONSTANTIN

mer pour mieux aimer Dieu dans son quotidien, autour d'un café, d'un croissant, d'une bonne bière, comme c'est souvent le cas au café Verso l'Alto où se déroulent certains événements. Les intervenants savent adapter leur savoir à un public hétéroclite qui n'a nul besoin de connaissances préalables pour trouver de quoi repartir nourri. En deux ans, plus de 250 personnes ont testé Altius. «L'Eglise m'a conduite au Christ (à travers les JMJ de Rome en 2000),

confie Hélène. Donc je suis à ma place quand je me mets au service de cette Eglise dans laquelle chacun, laïc comme prêtre, a le désir d'avancer ensemble sur le chemin de sainteté que nous propose le Christ.» Comment ne pas rejoindre Altius pour mieux connaître Dieu? Vous verrez, la joie d'Hélène y est contagieuse. Et peut-être en ressortirez-vous en disant, comme elle, que votre seul désir est qu'un jour vous puissiez croiser le regard du Christ et vous laisser aimer.

VINCENT LAFARGUE

Cet automne, Altius débute par «l'humour dans la Bible», «les preuves rationnelles de l'existence de Dieu», «Jésus continué, répandu et communiqué à travers l'Eglise» ou encore une soirée sur «Sport, Bible et Foi». Toutes les infos sur le site «www.formation-altius.ch» (aussi sur Facebook et Instagram).

## A PROPOS

## L'incontournable Augustin, notre contemporain



SABINE PAPILLOU

C'était en début de semaine, lundi 28. L'Eglise fêtait un géant de la pensée, un de ces monuments auquel se réfèrent aujourd'hui encore des communautés religieuses qui vivent de sa règle ou s'en inspirent, des hommes ou des femmes qui cherchent à comprendre autant le déroulement de l'histoire que les composantes de l'âme humaine, autant le pouvoir des puissants que les misères du temps. L'Occident chrétien lui doit beaucoup, tant l'influence de sa pensée est déterminante. Augustin vient d'Afrique du Nord, il est un de ces Berbères qui a traversé la Méditerranée pour échouer au cœur de l'Empire le plus puissant du IV<sup>e</sup> siècle, celui de Rome. Ce que Milan et Rome lui ont donné lui a permis de forger sa pensée servie par une fine et

profonde intelligence. En retour, il répandra largement et de façon durable les lumières de sa philosophie, de sa théologie, de sa spiritualité, de sa psychologie, tant il a touché à des domaines multiples! Pour aiguïser le goût du lecteur d'aller puiser plus profondément chez ce maître, voici trois graines dispensées ici, dans l'espoir qu'elles trouveront une terre accueillante: «On ne va pas à Dieu en marchant, mais en aimant.» «Tu te laisses troubler par ce qui se passe au-dehors de toi, et tu te perds; reviens à ton cœur et de là va à Dieu.» «Que Dieu soit ta demeure et sois la demeure de Dieu.»

+JEAN-MARIE LOVEY, ÉVÊQUE

## ACTUALITÉS

## SION

## Spectacle d'Alain Auderset

Samedi 9 septembre à 19 h 30 à la salle du Sacré-Cœur (rue des Cèdres 10 à Sion), Alain Auderset présente le spectacle «La légende de Mi. Les trois vœux de Minéloïda», conte tout public accessible dès 10 ans. Artiste bien connu en Suisse romande pour ses talents de dessinateur, Alain Auderset se fait ici conteur, accompagné de sa guitare, pour présenter cette légende illustrée par Priscilla de Prins, où le bien et le mal ne se situent pas toujours dans une perspective habituelle et qui nourrit une réflexion spirituelle. Entrée libre, chapeau à la sortie.

## BEX

## Journée du Foyer des Dents-du-Midi

Une année après les adieux à Anne-Marie Gavray, le Foyer de Charité des Dents-du-Midi (Bex) invite tous les amis du Foyer le dimanche 10 septembre pour souhaiter un au revoir plein de gratitude au père Jean-René Fracheboud, en reconnaissance pour ses nombreuses années d'engagement et d'animation spirituelle et pastorale. La journée débutera à 9 h 45 par un temps d'accueil et de prière. Après un enseignement du chanoine Guy Luisier, successeur de Jean-René Fracheboud, l'eucharistie sera célébrée à 11 h 30. A la suite du pique-nique tiré du sac, les informations et remerciements se dérouleront à 15 h 15. Les enfants sont bienvenus et des animations seront prévues pour eux. Inscriptions obligatoires: info@foyer-dents-du-midi.ch



NOUVELLISTE

## SEPTEMBRE

## Temps de la création

Comme ces dernières années, le pape François invite les chrétiens à porter une attention particulière, tout au long du mois de septembre, à la sauvegarde de la création et à la protection de la nature. Ce Temps de la création s'achèvera le mercredi 4 octobre, fête de saint François d'Assise. A la suite de ce grand saint qui a si bien chanté les merveilles de la création et dont s'inspire l'encyclique du pape «Laudato Si», les chrétiens sont appelés à s'engager concrètement contre le gaspillage énergétique et pour la préservation des ressources naturelles de la Terre. Le thème de cette année est le verset inspiré du prophète Amos: «Que la justice et la paix jaillissent».

## MÉDITATION

## Les croix de Savièse

J'ai la joie d'être installé comme nouveau curé de Savièse ce dimanche 3 septembre à 10 heures. Merci de prier pour moi, pour vos curés et vos paroisses.

Une des nombreuses réalités qui m'a frappé, lors de mes premiers contacts avec ce si beau lieu, c'est la multitude de croix qui bordent routes et chemins: chacun des villages a non seulement sa chapelle, mais sa ou ses croix, simples et dépouillées la plupart du temps, plus ornées et décorées parfois. C'est notre vocation à tous: prendre chacune et chacun notre propre croix et nous mettre à la suite du Christ, à travers les épreuves, jusqu'au bout, jusqu'à la lumière de la Résurrection. Car la croix est lourde et rude, mais elle est glorieuse et salvatrice. C'est en renonçant à notre orgueil et notre égoïsme que nous nous faisons disciples de Jésus et trouvons notre chemin de vie. Que nous soyons de Savièse ou d'ailleurs.

ABBÉ FRANÇOIS-XAVIER AMHERDT